


ロータリーのビジョン

ROTARY'S VISION STATEMENT

国際ロータリー第2680地区

私たちは、世界で、地域社会で、そして自分自身の中で、持続可能な良い変化を生むために、人びとが手を
取り合って行動する世界を目指しています。

Ⅰ．地区ビジョン
私たちはロータリーの「奉仕の実践｣・｢中核的価値観」を推進し、自らの人間力を高め、活気にあふ
れ、魅力あるクラブを目指し、地域社会や世界に持続可能な良い変化を生むために行動します。

Ⅱ．地区戦略計画
①会員増強

会員基盤の多様化を図り、地区全体の会員数を3,000人台に回復する。
②奉仕の実践
●クラブ奉仕：My ROTARYの登録率75%以上を目標とし、ロータリーのIT化を推進する。
●職 業 奉 仕：当地区の誇る職業奉仕の理念を継承し、発展させる。
●社 会 奉 仕：全クラブが地区補助金奉仕プロジェクトを実施するように推進する。
●国 際 奉 仕：毎年５クラブ以上がグローバル補助金（人道的プロジェクト)・グローバル補助金

（VTT)・グローバル補助金（奨学金）のいずれかを実施するように推進する。
●青少年奉仕：青少年に関する３つのプログラム（インターアクト・RYLA・青少年交換）を積極

的に推進し、ローターアクトとの連携を深め、次世代につなげる。
③研修

ロータリアンが中核的価値観を推進し、人間力を高める研修の充実、強化を図るように努める。
④ロータリー財団・米山記念奨学金の充実

地区運営方針に基づく寄付目標を達成するように推進する。
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2020-21年度、表紙絵は西脇市出身の世界的な
美術家、横尾忠則氏に依頼し、西脇市や兵庫県に
縁のある作品をご提供いただき、掲載させていた
だいております。ご存知の方も多いと思いますが、
2019年のNHK大河ドラマ「いだてん～東京オリ
ムピック噺～」の題字・ポスターは横尾氏がデザ
インされたものです。また、神戸市灘区にある横
尾忠則現代美術館では横尾作品の企画展が随時開
催されていますので、是非一度ご来館ください。

表紙絵作品名：暗夜光路Ｎ市Ⅱ四度(よたび)(西脇市西脇)
雨の中のY字路が描かれている。街灯や家々の照
明が反射した濡れた地面の独特のツヤ感、荒い筆
致で捉えた降りしきる雨の表情、湿気を含んだ空
気など、卓越した「雨」の表現によって、ロマン
チックな世界が生み出されている。
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GOVERNOR’S LETTER

年初に発令された緊急事態宣言はまだ解除さ
れず（２月23日現在）、RI理事会からは台北
国際大会のバーチャル開催への変更通知に続
き、年度内会合のバーチャル（オンライン）開
催の勧告が届きました。

それを受け、年度の主要行事の一つである
地区大会について大会実行委員会で議論を重
ねた結果、オンライン（ZoomとYouTube）
での開催に決定しました。クラブ例会、IMで
は味わえない2680地区全体の連帯感、感動を
共有できる貴重な機会でもありましたので、
大変残念に思います。当日は神戸ポートピア
ホテルからビデオメッセージも織り交ぜなが
ら生配信、オンデマンドで情報、感動をお届
けできるよう知恵を絞っております。どうぞ
ご期待ください。

さて公式訪問について、７、８号に続き最後
に今後のお願いも含めた総括をまとめます。
（６）公式訪問の総括として

・My ROTARYの登録︓今年度目標70％まで
もう少し

・クラブのビジョン戦略計画の作成︓38％
のクラブが完了または準備中

・危機管理委員会の設置︓42％のクラブが
設置済み

・定款・細則の研修︓次年度よりSETS（幹
事エレクト）研修開始

・クラブ報告書に前年度実績報告を掲載（ク
ラブ運営継続性の観点より）︓42％のク
ラブが掲載

（７）今後の推奨事項（クラブ活性化のために)
・クラブ運営継続の観点より

ビジョンを中心に直前会長、現会長、会長
エレクト、会長ノミニー及びそれぞれの幹
事でクラブの現状、将来を語る「場」を設
けられる事を推奨します。

・クラブ間の情報共有の観点より
グループ別会長・幹事会の定期的開催を
推奨します。

以上（６）・（７）について年度後半のガバ
ナー補佐クラブ訪問で意見交換をして頂ければ
幸いです。　　

さて、上述の通り、２月２日ジョン・ヒュー
コRI事務総長より、RI理事会決定事項として
「年度内の会合についてはオンラインでの開催
を勧告（ADVISE）する」という文書が届きま
した（２月２日、クラブ宛メール参照）。この
決定については、感染者2,500万人の米国、
1,000万人のインド、900万人のブラジルやEU
諸国を含めた全世界の状況を考慮した世界標準
の決定であったと理解しています。当地区にお
いては、今年度中の会合は出来るだけオンライ
ンでの開催を考えています。それぞれのクラブ
におかれましては、地元の感染状況、会員様の
ご意向を踏まえ、クラブの自治権を念頭にご検
討いただきますようお願いいたします。

我々日本のロータリアンは「例会は人生の道
場、自己研鑽の場」を信条としています。対面
が最も望ましい事は十分承知していますが、そ
れが叶わぬ状況での次善の策として、休会では
なくオンラインでの例会開催のご検討をよろし
くお願いいたします。

クラブ会長の皆様
クラブ幹事の皆様

国際ロータリー第2680地区
ガバナー　髙　瀬　英　夫　（西脇）

今年度はオンライン元年と言われています。
後半スタートにあたり、改めて年初からの３つ
のオンライン会議をご紹介します。
①地区での新年会（１月22日）

全クラブ会長・幹事、ガバナー補佐、地区
委員会正副小委員長を中心に120名近い皆
様にご参加いただきました。
医療機関への支援策、オンライン例会の推
奨を議題とし、13グループと地区委員会
に分かれ意見交換をしました。最後に全員
集合し、吉岡エレクトの国際協議会バー
チャル参加を激励し、丸尾パストガバナー
の音頭で乾杯、万歳三唱でお開きとなりま
した。

②クナーク会長招待によるオンライン会議
（２月17日）
日本の34名のガバナー、15名のコーディ
ネーターが参加し、会員増強・オンライ
ンの活用・奉仕活動・公共イメージ向上
など多岐にわたる課題についての報告を
もとにクナーク会長と意見交換を行いま
した。画面越しではありましたが、サン
ディエゴ国際協議会以来のクナーク会長
の思いを共有し同期ガバナー一同、後半
への意欲を高めるいい機会となりまし
た。最後に、三木明RIロータリー財団管
理委員会特別アドバイザーより、クナー
ク会長による無限の機会への招待（今回
のバーチャル会議への招待）に対する感
謝と、更なる財団への寄付の呼びかけが
ありました。

③地区大会（３月６日・７日）
全面オンラインとし、神戸ポートピアホテ
ルの会場より発信します。
会長・幹事会はZoomで行い、本会議は
YouTubeで配信いたします。　　
ご来賓の井戸兵庫県知事、片山西脇市長、
そして水野功RI会長代理はビデオメッセー
ジで参加いただきます。
特別講演として桑田真澄氏（読売巨人軍投
手チーフコーチ補佐）にポートピアホール
より「試練は人を磨く」をご講演いただき
ます。多くの示唆が得られるものと期待し
ております。
事前にお配りした地区大会冊子と共に多数
のご視聴をお願い申し上げます。

10（４月）号、11（５月）号では、ガバ
ナー補佐の皆様に、この一年の経験から得られ
たロータリーの魅力、実現できなかったグルー
プフェスタ、IM、また今後の課題など思いの
たけを寄稿いただければと考えています。どう
ぞよろしくお願いいたします。
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地区大会について大会実行委員会で議論を重
ねた結果、オンライン（ZoomとYouTube）
での開催に決定しました。クラブ例会、IMで
は味わえない2680地区全体の連帯感、感動を
共有できる貴重な機会でもありましたので、
大変残念に思います。当日は神戸ポートピア
ホテルからビデオメッセージも織り交ぜなが
ら生配信、オンデマンドで情報、感動をお届
けできるよう知恵を絞っております。どうぞ
ご期待ください。

さて公式訪問について、７、８号に続き最後
に今後のお願いも含めた総括をまとめます。
（６）公式訪問の総括として

・My ROTARYの登録︓今年度目標70％まで
もう少し

・クラブのビジョン戦略計画の作成︓38％
のクラブが完了または準備中

・危機管理委員会の設置︓42％のクラブが
設置済み

・定款・細則の研修︓次年度よりSETS（幹
事エレクト）研修開始

・クラブ報告書に前年度実績報告を掲載（ク
ラブ運営継続性の観点より）︓42％のク
ラブが掲載

（７）今後の推奨事項（クラブ活性化のために)
・クラブ運営継続の観点より

ビジョンを中心に直前会長、現会長、会長
エレクト、会長ノミニー及びそれぞれの幹
事でクラブの現状、将来を語る「場」を設
けられる事を推奨します。

・クラブ間の情報共有の観点より
グループ別会長・幹事会の定期的開催を
推奨します。

以上（６）・（７）について年度後半のガバ
ナー補佐クラブ訪問で意見交換をして頂ければ
幸いです。　　

さて、上述の通り、２月２日ジョン・ヒュー
コRI事務総長より、RI理事会決定事項として
「年度内の会合についてはオンラインでの開催
を勧告（ADVISE）する」という文書が届きま
した（２月２日、クラブ宛メール参照）。この
決定については、感染者2,500万人の米国、
1,000万人のインド、900万人のブラジルやEU
諸国を含めた全世界の状況を考慮した世界標準
の決定であったと理解しています。当地区にお
いては、今年度中の会合は出来るだけオンライ
ンでの開催を考えています。それぞれのクラブ
におかれましては、地元の感染状況、会員様の
ご意向を踏まえ、クラブの自治権を念頭にご検
討いただきますようお願いいたします。

我々日本のロータリアンは「例会は人生の道
場、自己研鑽の場」を信条としています。対面
が最も望ましい事は十分承知していますが、そ
れが叶わぬ状況での次善の策として、休会では
なくオンラインでの例会開催のご検討をよろし
くお願いいたします。

今年度はオンライン元年と言われています。
後半スタートにあたり、改めて年初からの３つ
のオンライン会議をご紹介します。
①地区での新年会（１月22日）

全クラブ会長・幹事、ガバナー補佐、地区
委員会正副小委員長を中心に120名近い皆
様にご参加いただきました。
医療機関への支援策、オンライン例会の推
奨を議題とし、13グループと地区委員会
に分かれ意見交換をしました。最後に全員
集合し、吉岡エレクトの国際協議会バー
チャル参加を激励し、丸尾パストガバナー
の音頭で乾杯、万歳三唱でお開きとなりま
した。

②クナーク会長招待によるオンライン会議
（２月17日）
日本の34名のガバナー、15名のコーディ
ネーターが参加し、会員増強・オンライ
ンの活用・奉仕活動・公共イメージ向上
など多岐にわたる課題についての報告を
もとにクナーク会長と意見交換を行いま
した。画面越しではありましたが、サン
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ナー補佐の皆様に、この一年の経験から得られ
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たけを寄稿いただければと考えています。どう
ぞよろしくお願いいたします。

「超我の奉仕賞」はロータリアンに与えられる最高の栄誉賞です。模範的な人道的奉仕活動
の実践やボランティアやロータリー活動を通じての積極的な支援を重視して、国際ロータリー
によって選考されます。当地区では、故大島秀夫氏、故東昭二氏、田中毅氏、石井良昌氏、
故森田道太郎氏、水谷重康氏、中尾信彦氏に続いて８人目の受賞者となります。

室津義定氏（尼崎中）

「超我の奉仕賞」を国際ロータリーから受賞
超我の
奉仕賞

地区が主導したフィリピンのマニラ近郊の小学校において、こ
ども達の未来を拓く言語教育法である識字率向上プロジェクト
CLE（語学集中研修）を３Hプログラムとしてフィリピンの3800
地区と取り組み、人道的な活動を率先してやり遂げた。そこで
は、約50万人以上のこども達が英語力を身につけ、英語を書いた
り話せたりできるようになり、将来の就職活動にも役立ったと喜
ばれ、立派な社会貢献、国際貢献の活動となった。

また、岩村昇医師を顕彰したネパールの岩村記念病院を2014年
に訪問し、この病院に勤める看護師３人とリーダーを日本の医療
技術を学んでいただくため、グローバル補助金（VTT）で、職業

研修チームとして日本訪問を呼びかけ実現させた。2014年11月から約40日間地区内にある篠山
市内のロータリアンが経営する岡本病院で研修を受け、多くの医療技術を学んでいただいた。

次にまたグローバル補助金（人道的プロジェクト）「マニラにおける縫製および図案作成技術
の研修」では、ミシンを送り、現地のロータリアンのご指導とお世話で、現地の男女が希望の縫
製技術を学び、このミシンで生計をたてることができるようになり、生計支援・人道的支援と
なった。私も現地視察をして成果を確認することができた。

（文責 ︓ ガバナー　髙瀬　英夫）

受　賞　理　由

パストガバナー
　室津義定（尼崎中）

VTTネパールチームによる岡本病院での研修 フィリピンマニラにて卒業式に参加
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戦略計画委員会より

１．クラブの現状分析　
クラブの戦略計画を立てる際に、まずクラブ

の現状認識が重要になります。RIでは資料とし
て「クラブの健康チェック」がありますが、そ
れをベースにより日本の状況に合う形で、前年
度、クラブ管理運営委員会の協力の元、「クラ
ブの持続可能性チェック」を作成しました。こ
れは前号で触れた「クラブの目的」を踏まえ
て、クラブが今後も持続していくための必要な
要素を５つの分野に分類し、それぞれ10項目
を挙げたものです。ぜひ一度チェックをして自
分のクラブの現状を分析してみてください。

クラブの持続可能性チェック

⑴クラブ管理運営
□例会の欠席者に定期的にフォローをしている。
□例会の内容は、興味深く、多様性に富んでおり

マンネリ化していない。
□親睦や交流を目的とした集まりを例会以外に定

期的に開いている。
□家族がロータリーに参加する機会を積極的に設

けている。
□クラブのビジョン並びに戦略計画を立てている｡
□ 理事会は、改善すべき点には随時変更を取り

入れ、クラブ細則を更新している。
□ 年次目標を定め、これをロータリークラブ・

セントラルに入力している。
□毎年、会員満足度調査を行っている。
□常に新しいことに挑戦している。
□危機管理委員会を設けている。

⑵クラブの奉仕活動と公共イメージの向上
□ロータリーの重点分野や奉仕部門に沿った奉仕

プロジェクトを実施している。
□地区補助金奉仕プロジェクト２回以上申請して

いる。
□実施するプロジェクトを決める前に地元のニー

ズをしっかり調査している。
□グローバル補助金プロジェクトあるいはVTTま

たは奨学生を提唱したことがある。
□ローターアクト／インターアクトクラブを提唱

している。または、青少年交換学生の派遣／受
け入れをしている。

□RYLA参加者を支援している。
□ウェブサイト、フェイスブックページ、そのほ

かのソーシャルメディアページを作り、定期的
に更新している。

□地元メディアで過去５年間に３回以上クラブの
活動が取り上げられている。

□地域社会でクラブの存在がよく知られている。
□ 地元の人々や入会候補者に渡すためのパンフ

レットを用意している。

⑶会員増強とクラブの多様性　
□過去３年間に会員が3名以上純増した。
□過去３年間でクラブの会員の平均年齢は上がっ

ていない。
□過去３年間で女性会員が純増した。
□過去３年間で40歳未満の会員が純増した。
□ 過去３年間の退会者数は現会員数の20％未満

である。（※転勤による退会は除く）
□過去３年間で入会３年未満の退会者はいない。

（※転勤による退会は除く）
□退会者に対して調査を行っている。
□クラブの会員の平均年齢は65歳以下である。
□まだ会員がいない職業分類の新会員を募ること

に努めている。
□過去３年間で新たな職業分類を設けた。

⑷クラブと会員の参加意欲
□ホームクラブでの例会の出席率（メークアップ

ロータリーのビジョンと戦略計画について⑷

戦略計画委員長　矢　野　宗　司 （加古川中央）

を除く）が80％を超えている。
□年間例会出席率が90％を超えている。
□役員以外の会員も地区や国際的なロータリー行

事に積極的に参加している。
□姉妹クラブ等を提携して、ネットワークを広げ

ている。
□My ROTARYの登録率が60％以上である。
□多くの会員がMy ROTARYを利用して、情報を

入手している。
□多くの会員がロータリーの友やガバナー月信を

積極的に読んでいる。
□地区に積極的に委員を出している。
□各委員会が定期的に会合をしている。
□クラブ内に同好会がある。

⑸ロータリー財団並びに米山記念奨学金への貢献
□ 前年度のロータリー財団年次基金への寄付が

１名あたり100ドル以上である。
□多くの会員がロータリー財団の仕組みについて

理解している。
□多くの会員がロータリーのポリオ根絶活動とそ

の進展について知っており、ロータリーの一員
として貢献していることに誇りを抱いている。

□多くの会員がロータリー財団に好意的である。
□ ロータリー財団月間において、会員の啓発を

行っている。
□ 前年度の米山記念奨学会への寄付が1名あたり

10,000円以上である。
□過去３年間に米山記念奨学生を受け入れたこと

がある。
□多くの会員が米山記念奨学会の仕組みについて

理解している。
□米山記念奨学生と終了後も交流を持っている。
□米山月間において、会員の啓発を行っている。

次のグラフは各項目を10点（どちらとも言
えないを５点）として、アンケートによる地区
内クラブの平均を実線で示したものです。点線
は私の所属する加古川中央RCの現状分析で、
これを見ると地区内クラブの平均と比較して、
クラブの奉仕活動と公共イメージの向上、及び
ロータリー財団並びに米山記念奨学会への貢献
度は高く、会員増強とクラブの多様性について
は低いことがわかり、クラブの持続性を図る点
での課題が浮かび上がってきます。

　 

２．クラブの持続可能性
クラブが運動体である以上、常に様々な問題

に直面します。そういう中でクラブが明確な方
向性（ベクトル）を持つことによって、クラブ
はしっかりと持続していきます。そのために必
要なのがクラブのビジョンと戦略計画です。髙
瀬ガバナーが公式訪問の際に調べたところでは
戦略計画委員会を設置しているクラブは地区内
の37％で、約３分の２のクラブは設置してい
ません。RIが「多様性、柔軟性、革新性」を
キーワードに大きく変化しようとしている時代
にあって、クラブが明確なビジョンと戦略計画
を持たなければ、その独自性を維持することが
できず、変化に主体的に対応できずに、いたず
らにRIの変化を憂うだけになってしまいます。

また、クラブもその規模は様々であり、よっ
て立つ地域の特性も違います。何もすべてのク
ラブが金太郎飴のごとく均一である必要もあり
ません。例えば、青少年奉仕に特に力を入れる
クラブもあれば、奉仕の理念をしっかり学び会
員の研修に力を入れるクラブ、地域のための奉
仕プロジェクトに積極的に取り組むクラブな
ど、個性あるクラブもまた魅力の一つです。ク
ラブの現状分析の元、クラブの弱みを克服する
ことに注力するもよし、あるいはクラブの強み
をより生かすことによってクラブの魅力をさら
に強くするもよし、まさにクラブの戦略次第で
あります。

来たる〇〇周年をそれぞれのクラブがより発
展して迎えられることを祈念して、稿を閉じさ
せていただきます。
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積極的に読んでいる。
□地区に積極的に委員を出している。
□各委員会が定期的に会合をしている。
□クラブ内に同好会がある。

⑸ロータリー財団並びに米山記念奨学金への貢献
□ 前年度のロータリー財団年次基金への寄付が

１名あたり100ドル以上である。
□多くの会員がロータリー財団の仕組みについて

理解している。
□多くの会員がロータリーのポリオ根絶活動とそ

の進展について知っており、ロータリーの一員
として貢献していることに誇りを抱いている。

□多くの会員がロータリー財団に好意的である。
□ ロータリー財団月間において、会員の啓発を

行っている。
□ 前年度の米山記念奨学会への寄付が1名あたり

10,000円以上である。
□過去３年間に米山記念奨学生を受け入れたこと

がある。
□多くの会員が米山記念奨学会の仕組みについて

理解している。
□米山記念奨学生と終了後も交流を持っている。
□米山月間において、会員の啓発を行っている。

次のグラフは各項目を10点（どちらとも言
えないを５点）として、アンケートによる地区
内クラブの平均を実線で示したものです。点線
は私の所属する加古川中央RCの現状分析で、
これを見ると地区内クラブの平均と比較して、
クラブの奉仕活動と公共イメージの向上、及び
ロータリー財団並びに米山記念奨学会への貢献
度は高く、会員増強とクラブの多様性について
は低いことがわかり、クラブの持続性を図る点
での課題が浮かび上がってきます。

　 

２．クラブの持続可能性
クラブが運動体である以上、常に様々な問題

に直面します。そういう中でクラブが明確な方
向性（ベクトル）を持つことによって、クラブ
はしっかりと持続していきます。そのために必
要なのがクラブのビジョンと戦略計画です。髙
瀬ガバナーが公式訪問の際に調べたところでは
戦略計画委員会を設置しているクラブは地区内
の37％で、約３分の２のクラブは設置してい
ません。RIが「多様性、柔軟性、革新性」を
キーワードに大きく変化しようとしている時代
にあって、クラブが明確なビジョンと戦略計画
を持たなければ、その独自性を維持することが
できず、変化に主体的に対応できずに、いたず
らにRIの変化を憂うだけになってしまいます。

また、クラブもその規模は様々であり、よっ
て立つ地域の特性も違います。何もすべてのク
ラブが金太郎飴のごとく均一である必要もあり
ません。例えば、青少年奉仕に特に力を入れる
クラブもあれば、奉仕の理念をしっかり学び会
員の研修に力を入れるクラブ、地域のための奉
仕プロジェクトに積極的に取り組むクラブな
ど、個性あるクラブもまた魅力の一つです。ク
ラブの現状分析の元、クラブの弱みを克服する
ことに注力するもよし、あるいはクラブの強み
をより生かすことによってクラブの魅力をさら
に強くするもよし、まさにクラブの戦略次第で
あります。

来たる〇〇周年をそれぞれのクラブがより発
展して迎えられることを祈念して、稿を閉じさ
せていただきます。
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我がクラブの魅力・自慢＆公式訪問報告

香住ロータリークラブ

尼崎東ロータリークラブ

公式訪問
開 催 日︓11月11日（水）
会　　場︓ホテルヴィスキオ尼崎
開催形式︓通常開催

〈クラブの魅力・自慢〉
我が西宮恵美寿ロータリークラブの魅力は、「仲が良いこと」

です。24名の小さなクラブですが、大きな事業も出来ます。今年
は「うれしい︕ 楽しい︕ 大好き︕」をテーマに、「ロータリー
があなたに与えるのではない。あなたの持つ何かをロータリーに
与えてください。そこに本当のロータリ
アンの喜びがあるのです。」ということ
を訴えています。

コロナ禍の中、11月14日(土)我がクラ
ブ会員の近藤修平氏プロデュースの映画
「にしきたショパン」の試写会を西宮市
フレンテホールで挙行致しました。一般
公募で参加の方150名、ロータリー関係者
合わせて200名ほどの参加がありました。
感染防止に大変気を遣いましたが、クラ
ブが一致団結する歓びを感じました。

西宮恵美寿ロータリークラブ

公式訪問
開 催 日︓11月12日（木）
会　　場︓ホテルヒューイット甲子園
開催形式︓通常開催

〈クラブの魅力・自慢〉
今年は、我が香住ロータリークラブが誕生してから60周年を迎

えます。当初は、会員数も多く、年齢構成も若くて活動にも勢い
がありましたが、地場産業の停滞・人口減・高齢化等の諸事情も
重なり、現在では会員数13名の極小クラブとなっています。

特筆すべき事業として、50周年記念事業としての「ロータリー
の森」整備事業の継続化を図ったり、「こども地引き網事業」を
実施し、未来を担う子どもたち
にふるさと意識の醸成に努めた
りしています。

少人数会員ながらも、会員が
結束して地域の活性化に少しで
も貢献出来るように取り組んで
いくことを話し合っています。

〈クラブの魅力・自慢〉
１、当クラブは1974年創立し47年目を迎えています。
２、例会場がJR尼崎駅前という好立地にあり、コロナ禍で影響を受

けた例会も４月25日からはWEB例会を取り入れ、休会日を最小限
に留めました。

３、今年度の社会奉仕事業は、11月14日(土)に地区補助金事業とし
て、長引くコロナ自粛で人々の気持ちが塞ぎがちなところ、ロータ
リーと地域をつなぐ落語会「親子で笑お︕」を開催。桂三歩さん含
め4名の落語家の方に出演を依頼。会場では検温、消毒、ソーシャ
ルディスタンスを徹底しつつ、参加者数も心配をしましたが、満席
の約100名が参加し楽しんでい
ただき、地域におけるロータ
リーの認知度向上に貢献するこ
とが出来ました。
このように、会員数50名で年齢

構成40代から80代が偏りなくバラ
ンスの取れた“相集うクラブ”
で、例会出席率も95％以上と活発
な活動を続けているクラブです。

公式訪問
開 催 日︓11月10日（火）
会　　場︓香住建築綜合センター2F
開催形式︓通常開催
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公式訪問
開 催 日︓11月10日（火）
会　　場︓香住建築綜合センター2F
開催形式︓通常開催

〈クラブの魅力・自慢〉
当クラブは、1955年９月30日の創立で、65年の歴史がありま

す。2019年７月１日に、1974年４月12日創立の神戸北ロータ
リークラブと合併し、現在の会員は57名（内女性会員８名）で
す。当クラブは、神戸第２グループの中心クラブとして、４人の
ガバナーを輩出しています。神戸北ロータリークラブとの合併後
も、和気あいあいとした雰囲気のもとで、毎週楽しく例会を開催
し、クラブの輪が広がっています。当クラブは、啓明学院イン
ターアクトクラブ、神戸北プロバスクラブのスポンサークラブ、
県立こども病院の応援の
外、毎年１月に発達障害理
解の講演会を開催し、多数
の市民の方が参加されてい
ます。今後も65年の歴史と
伝統を踏まえ、ロータリー
の輪を拡げていきます。

神戸西ロータリークラブ

公式訪問
開 催 日︓11月13日（金）
会　　場︓ホテルオークラ神戸
開催形式︓通常開催

豊岡円山川ロータリークラブ

公式訪問
開 催 日︓11月17日（火）
会　　場︓アールベルアンジェ豊岡
開催形式︓通常開催

〈クラブの魅力・自慢〉
我がクラブは1975年６月豊岡ロータリークラブのアディショ

ナルクラブとして設立されました。会員は当初34名でスタートし
ました。現在も１名のチャーターメンバーが在籍しています。
ある時期会員が18名へ減少しましたがこの状況に歴代の会員増

強委員長が頑張られ現在27名へ増加しました。その過程で会員相
互の親睦が図られ、現在とても仲の良いクラブとなって居ます。こ
の増強の過程で若い会員が増え平均年齢が低いとガバナーから評価
を受けました。若い会員からは新しい人間関係が広がり、クラブの
活性化と会員増強に役立ってい
ます。昨年度からコロナウイル
ス緊急事態宣言による休会を経
験し、オンラインによる例会、
理事会の開催が出来るよう細
則、機器を整備しました。ま
た、若い会員へロータリアンと
しての心を継承すべく戦略計画
の立案を予定しています。

〈クラブの魅力・自慢〉
あわじ中央ロータリークラブは、1992年６月に創立し、29年

を迎えます。15歳から19歳の学生を対象にした交換留学生の支
援、14歳から30歳までを対象にしたRYLAセミナー受講生の支
援、発達障害の理解を深めるため『淡路子どもの心研修会』の開
催等、次世代を担うリー
ダーシップのスキルアッ
プをお手伝いさせていた
だいています。

あわじ中央ロータリークラブ

公式訪問
開 催 日︓11月18日（水）
会　　場︓広田地区公民館2F
開催形式︓通常開催
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地区補助金（奉仕プロジェクト）報告

▶11月18日（水）
▶相生商工会議所  3階  大会議室
プロジェクト予算総額：440,000円　地区補助金額：220,000円

地域ニーズを調査し発達障害者支援の問
題が見えてきた。教育委員会職員、幼稚園及
び小中学校教職員等関係部署の方々、相生
ロータリークラブ会員、一般市民に、問題の
再認識と如何にして支援出来るか糸口を掴む
ための講演会を実施し、検査キットを贈呈す
るプロジェクトを事業とした。

準備段階より市当局と話し合いを進め、
職員の皆様、会員も日に日に意識が向上
し、前向きに取り組んでいた中、新型コロ
ナウイルス感染症が拡大し、相生市との協
議の結果、市民の安全を考慮し講演会は中止となった。

問題を解決するため検査キットの贈呈を11月18日(水)例会時に相生市長、相生市教育長同席のも
と挙行した。一連の社会奉仕活動に対し、感謝状が授与され、今後のロータリークラブの活動に期
待が寄せられ、認知度向上につながったと考える。

（文責：会長　江見 重人）

発達障害者支援のための講演会、
検査キット寄贈

相生ロータリークラブ

今年はコロナ感染症の影響で世の中全体の活動
の制限が長期化していることもあり、人々の気持
ちも塞ぎがちになっています。そこで当クラブは
社会奉仕事業として、11月14日(土)にJR尼崎駅前
の小田北生涯学習プラザに於いて、地域社会に奉
仕する活動を考えるロータリーとして落語会を開
催しました。

「ロータリーと地域をつなぐ落語会・親子で笑
お！」と称し、地区補助金事業としました。刻々
と変わるコロナの状況下で一時開催も懸念されま
したが、当日の会場は検温、消毒、ソーシャル
ディスタンス等、徹底した感染対策を行っての開催で、予想を超えた約100名の方にご参加いただき
ました。

桂三歩さん始め４名の落語家の方が出演され、親子向けの分かり易い楽しい落語を皆さんが楽し
み、大いに笑っていただきました。地域におけるロータリーの認知度向上にも貢献することが出来
ました。

（文責：尼崎東ロータリークラブ　松本 勝）

▶11月14日（土）
▶小田北生涯学習プラザ
プロジェクト予算総額：457,000円　地区補助金額：228,500円

コロナ禍に笑いでつないだ
奉仕の輪

尼崎東ロータリークラブ

おもしろおかしな三味線芸に注目
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▶2020年８月～10月
▶三田市立上野台中学校
プロジェクト予算総額：743,600円　地区補助金額：371,800円

学校が考える『虹プロジェクト』の「フジバカ
マ育成」やアサギマダラを招く活動
⑴活動の意義

①子供への教育的効果【株分け・さし芽・水や
り・植物の成長、蝶の飛来を観て、達成感や
自己有用感を感じられる場】【地域や他の人
へ説明することで、自分自身や学校の生徒の
頑張りを認めてもらう機会になる】

②人の手による環境保全や環境のサイクル（循
環）が学校で行われていること

③地域づくりへの貢献【地域の方々に説明し、
苗を配布し（手渡し）、地域からフジバカマ
やアサギマダラの情報をもらい、地域と学
校、地域の人や地域同士がつながる機会】

⑵支援を希望する内容
①「フジバカマランド」増設や改修、柵を増設（畑の増設改修費用）　
②『虹プロジェクト』やフジバカマ育成、アサギマダラ飛来時の撮影機器（機器購入費用）
③アサギマダラ飛来時期の観察員の配置（人件費)

（文責：会長　西 省造）

虹（アサギマダラの神秘）
三田ロータリークラブ

西宮市サッカー協会に加盟している少年サッ
カー選手（小学生）96名を対象に、整形外科医
２名によって、腰・股関節・膝および足関節の
検診事業を開催。検診結果96名中13名の選手
に、今後の怪我に繋がる可能性がある有意な所
見が見つかったため、今後のフォローアップや
注意点に関するアドバイスをしました。

また、有意な所見を認めなかった選手には、今
後も安心してプレーを継続するよう報告。本プ
ロジェクトを通して、青少年期のサッカーによ
る身体障害を早期に発見し、怪我防止につな
げ、安心してサッカーを楽しんでもらえる環境
づくりが出来ました。

また、検診に先立ち、ご協力を頂いた西宮市
サッカー協会への寄贈品の授与式も行いました。

（文責：奉仕プロジェクト委員長　寺尾 秀治）

▶１月10日（日）
▶西宮市立能登運動場
プロジェクト予算総額：312,700円　地区補助金額：156,350円

青少年健全育成のための
サッカー検診

甲子園ロータリークラブ
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2020学年度米山記念奨学生交流会

米山記念奨学委員長　武本　正照（尼崎北）
１月23日（土）◆オンラインミーティング

本学年度は新型コロナ感染拡大に伴い、奨

学生同士はもちろんのこと、我々地区関係者

との交流もままならない状況下で、何とか直

接お会いし交流が図れるよう万全の対策を

し、交流会の準備を進めてまいりましたが、

２度目の緊急事態宣言の発出に伴い2021年

１月23日(土)にオンラインでの開催となりま

した。

オンラインではあるものの18名もの奨学生

に参加していただき、また米山奨学生学友会

より麦（バク）副会長をはじめ３名、地区役

員として髙瀬ガバナー、米山記念奨学会滝澤

常務理事、米山記念奨学会丸尾評議員、吉岡

ガバナーエレクト、阪上ガバナーノミニー、

白井次期代表幹事、及び、米山記念奨学委員

27名、合計54名がご参加くださいました。

交流会では、髙瀬ガバナーのご挨拶に始ま

り、その後、奨学生一人ひとりの近況報告に

耳を傾け、画面越しではありますが、時折見

せる学生たちの笑顔が場を和ませる様子が混

沌とする社会情勢の不安を払拭させ、また、

我々の活動が意味のあるものだと再認識する

報告となりました。また、米山記念奨学会丸

尾評議員よりの講話では真剣な眼差しで拝聴

する様子が見受けられ、終わりに米山記念奨

学会滝澤常務理事よりご挨拶をいただき閉会

となりました。

最後に、次学年度の奨学生選考等も始まる

中、今学年度の奨学生との親交は例年と比べ

希薄なものになりますが、米山記念事業は奨

学期間で終えるものではありません。奨学期

間終了後も奨学生の皆様との交流を深め、今

まで以上に世界で活躍する若者を多く輩出で

きる事業となるよう邁進いたします。
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クラブ運営　現状報告【2021年１月】

※2021.1.27現在
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クラブ名 例会
開催数

現在の例会の
開催状況

今後の
オンライン
例会の開催

テーブル
配置

お食事に
ついて 予防対策 ロータリー

ソング斉唱
他クラブからの
メークアップ
受け入れ

休会中の
理事会
開催

感染予防対策等で例会の運営方法が変わった点、
対策方法（参考になりそうなもの）

尼　　崎 ０回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌  
・マスク着用
・アクリル板

あり あり あり

尼 崎 北 １回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌  
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

なし あり あり
運営方法変更点：
緊急事態宣言発令中の例会開催中止、家族会の開催
見合わせ、例会での会食（蓋付容器にて提供）

尼 崎 東 ３回
通常開催、

ハイブリッド開催､
短縮開催

なし 円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温 
・アクリル板

あり あり あり
緊急事態宣言後の例会は会食を取りやめ飲み物のみ
提供、１テーブル４名で会場を２倍の広さを確保、
時簡短縮

尼 崎 西 ０回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温

あり なし あり

尼 崎 南 ３回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温

あり なし あり 開始前の深呼吸体操を中止

尼 崎 中 ０回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温

あり あり あり

伊　　丹 ３回 オンライン開催 あり スクール形式
（教室形式） あり

・手指除菌 
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

なし あり あり

実例会において、演台にはアクリル板設置。
会場に広さがあるので、スクール形式配置、尚且
つ、座席を交互に配置。窓を開ける
１月・２月例会はオンライン例会とする。実例会を
開催する場合は感染予防を徹底する。

伊丹有明 ０回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 なし ・手指除菌

・マスク着用 あり あり なし

川西猪名川 ０回 休会中 すでに
導入済

円卓、長机等
の対面式 なし ・手指除菌

・マスク着用 あり あり あり

伊丹昆陽池 １回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用 
・アクリル板

あり あり あり

西　　　宮
イブニング ２回 オンライン開催 あり 円卓、長机等

の対面式 なし ・手指除菌
・マスク着用 なし あり あり

西　　宮 ０回 休会中 なし スクール形式
（教室形式） なし

・手指除菌
・マスク着用  
・フェイスシールド

なし あり あり

芦　　屋 ０回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温
・アクリル板

なし なし あり

甲 子 園 ０回 休会中 あり スクール形式
（教室形式） なし ・手指除菌

・マスク着用 なし なし あり 紙面例会としており、休会中は週報を毎週発行し配信

西宮夙川 １回 オンライン開催､
短縮開催

すでに
導入済

スクール形式
（教室形式） なし

・手指除菌
・マスク着用  
・検温

なし あり あり

芦 屋 川 ２回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温 
・フェイスシールド

なし なし あり １月例会よりフェイスシールドを使用しています。

西宮恵美寿 ０回 休会中 あり 円卓、長机等
の対面式 なし ・手指除菌

・マスク着用 あり あり あり

宝　　塚 ０回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 あり ・手指除菌

・マスク着用 あり なし なし

三　　田 １回 通常開催、
オンライン開催

すでに
導入済

円卓、長机等
の対面式 あり ・アクリル板 あり なし 今後

予定あり
会食も従来通り行わない方が良いのではという意見
も出ている。

篠　　山 ４回 オンライン開催 あり スクール形式
（教室形式） なし ・手指除菌

・マスク着用 なし なし あり

商工会館の一室の窓をすべて開け放った状態での例
会をリモート併用にて行ってきましたが、感染予防
の対策以前に開けっ放しの例会場では個々の会員の
健康状態悪化の懸念から、12月中頃より完全リモー
トによる例会に変更しました。

柏　　原 １回 休会中 なし スクール形式
（教室形式） なし

・手指除菌
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

なし なし あり

宝塚武庫川 ３回 ハイブリッド開催 あり スクール形式
（教室形式） なし

・手指除菌
・マスク着用 
・検温

なし なし あり
食事なし
自宅からのオンラインが不可能な会員の為にホテル
から参加できる部屋を用意

三 田 南 １回 通常開催 なし スクール形式
（教室形式） あり ・手指除菌

・マスク着用 なし なし なし
ロータリーソングは中止にしております。
少人数の為、長テーブルに１会員で密にならない様
例会を行っております。
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クラブ名 例会
開催数

現在の例会の
開催状況

今後の
オンライン
例会の開催

テーブル
配置

お食事に
ついて 予防対策 ロータリー

ソング斉唱
他クラブからの
メークアップ
受け入れ

休会中の
理事会
開催

感染予防対策等で例会の運営方法が変わった点、
対策方法（参考になりそうなもの）

宝 塚 中 ０回 休会中 なし スクール形式
（教室形式） あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温

なし あり 今後
予定あり

神　　戸 ３回 オンライン開催 すでに
導入済

円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

なし あり あり 緊急事態宣言発出中はZoomにて完全オンライン例会
を開催。例会はオンライン開催なので食事無し。

神 戸 東 ２回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌
・マスク着用
・検温

なし あり あり 例会で食事の代わりにホテルの金券を渡す。

神戸東灘 ２回 オンライン開催 すでに
導入済

円卓、長机等
の対面式 なし ・手指除菌 

・マスク着用 あり なし あり Zoomによるオンライン例会に切り替えた

神 戸 南 ２回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用 
・検温 
・アクリル板

なし あり 今後
予定あり

広い部屋に可能な限り移動、丸テーブル５人掛け（ア
クリルパネル設置）検温、出席の印鑑 を事務局で押
印、シンギング（声を出さず心の中で歌う）、クラ
ブ内での新型コロナウイルス感染拡大防止にかかる
フローチャートを策定

神戸六甲 １回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

なし なし 今後
予定あり

神戸ベイ ４回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用  
・アクリル板

あり あり 今後
予定あり 大きい部屋に丸テーブル４人掛け

神 戸 西 ４回 通常開催、
ハイブリッド開催 あり スクール形式

（教室形式） あり
・手指除菌
・マスク着用 
・アクリル板

なし あり なし

神戸須磨 ４回 通常開催、
短縮開催 なし 円卓、長机等

の対面式 あり
・手指除菌
・マスク着用  
・検温  
・アクリル板

あり なし あり

・徹底した検温と消毒
・会話の制限及びマスク着用
・アクリル板での個々の仕切り　
・唱歌はマスク着用にて小声で
・食事は弁当持ち帰り可
・当日体調が悪い場合の欠席の徹底
・食事は通常と同じ内容で、持ち帰り可能な状態に

している
・定期的な情報交換
・情報収集を元に、危機管理委員会と協力して随時

安全な例会運営について協議

神戸垂水 １回 ハイブリッド開催 すでに
導入済

円卓、長机等
の対面式 あり ・手指除菌

・マスク着用 あり あり 今後
予定あり

①唱歌はマスク着用のまま
②食事はお弁当形式
当初のスクール形式は不評のため、円卓で少人数
（４人掛け）通常の半数にした。緊急事態宣言が発
令されたため、１月２週目以降は休会とした。

神戸西神 １回 通常開催、
休会中

すでに
導入済

円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用 
・検温
・アクリル板
・フェイスシールド

あり あり あり
１月は新年例会として１回のみの開催。１月第２週
より、緊急事態宣言発出中は、クラブの危機管理運
営委員会の決定事項に基づき休会としました。

神 戸 中 １回 通常開催、
オンライン開催 あり スクール形式

（教室形式） あり
・手指除菌
・マスク着用  
・検温

あり あり 今後
予定あり

緊急事態宣言により２月２日(火)の例会まで休会
アクリル板導入を検討中

神　　　戸
モーニング ２回 休会中 あり 円卓、長机等

の対面式 なし
・手指除菌
・マスク着用 
・アクリル板

なし あり あり 緊急事態宣言の解除まで休会中です

明　　石 ２回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり ・手指除菌

・マスク着用 なし あり あり ソング（歌入りCD使用）

明 石 東 ０回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温

あり あり あり

明 石 北 ３回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温

なし あり 今後
予定あり

高　　砂 １回 通常開催、
休会中 あり スクール形式

（教室形式） あり ・手指除菌
・マスク着用 あり あり あり 開催時は、ロータリーソングは音楽のみ。

兵庫県の緊急事態宣言期間中は、休会とする。

加 古 川 ２回 ハイブリッド開催 あり スクール形式
（教室形式） あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

あり あり あり

加古川中央 １回 通常開催、
休会中 なし 円卓、長机等

の対面式 あり
・手指除菌
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

あり あり あり ソーシャルディスタンス、パーテーションの設置

高砂青松 ２回 通常開催 あり スクール形式
（教室形式） あり

・手指除菌
・マスク着用 
・アクリル板

あり あり 今後
予定あり
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クラブ名 例会
開催数

現在の例会の
開催状況

今後の
オンライン
例会の開催

テーブル
配置

お食事に
ついて 予防対策 ロータリー

ソング斉唱
他クラブからの
メークアップ
受け入れ

休会中の
理事会
開催

感染予防対策等で例会の運営方法が変わった点、
対策方法（参考になりそうなもの）

加古川平成 ２回 オンライン開催 すでに
導入済

円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌
・マスク着用
・検温
・アクリル板

なし なし あり 緊急事態宣言発出中はオンライン例会のみ開催。
食事、ソングはありません。

三　　木 ４回 短縮開催 あり 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

あり なし あり

その日のプログラムは行わずに短縮開催。テイクアウ
ト容器のお弁当＆ペットボトルのお茶を準備する。基
本的には会食なし。但し例会時間の１時間は会場内は
自由に使用してもらえることとする。休会しない運営
方法を模索中といったところ。オンライン例会も既に
経験しているので、再度実施を検討中。感染対策は習
慣となってはいるが、気の緩みがないように細心の注
意をして、短縮例会を実施する予定である。

小野加東 ３回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり ・手指除菌

・マスク着用 なし あり あり

北　　条 ３回 通常開催、
短縮開催 なし スクール形式

（教室形式） なし
・手指除菌
・マスク着用  
・検温 
・アクリル板

あり あり あり 持ち帰りお弁当

西　　脇 ３回 通常開催、
オンライン開催 あり スクール形式

（教室形式） なし
・手指除菌
・マスク着用  
・検温

なし なし あり

新年例会は例年夜行っていたが、今年は昼間の通常例
会として開催した。ロータリーソング（CD流すのみ）
緊急事態宣言発令後はオンライン例会として、12：
50～13：30の時短で開催。緊急事態宣言が解除さ
れるまではオンラインで開催を継続。

三木みどり １回 休会中 なし スクール形式
（教室形式） なし

・手指除菌
・マスク着用 
・検温
・アクリル板

あり なし あり
１月第１週目のみ例会開催。その後、以前より理事
会にて緊急事態宣言の発令により休会すると決定し
ていたので休会中。２月７日以降の緊急事態宣言の
延長が決まった場合は短縮で例会を行う予定。

洲　　本 １回 ハイブリッド開催､
休会中

すでに
導入済

スクール形式
（教室形式） なし

・手指除菌
・マスク着用
・アクリル板

あり あり 今後
予定あり 例会のお食事（お弁当持ち帰り）

南 淡 路 １回 短縮開催 なし 円卓、長机等
の対面式 なし ・手指除菌

・マスク着用 あり あり あり 食事なし、卓話なし

淡路三原 １回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌
・マスク着用  
・アクリル板

あり あり なし

津　　名 １回 休会中 あり スクール形式
（教室形式） なし ・手指除菌

・マスク着用 なし あり あり ソング（音響のみ）、時間短縮、お弁当はお持ち帰り

あわじ中央 ２回 通常開催、
休会中 あり スクール形式

（教室形式） あり
・手指除菌
・マスク着用 
・検温 
・アクリル板

あり あり 今後
予定あり

姫　　路 １回 ハイブリッド開催､
休会中 なし 円卓、長机等

の対面式 あり
・手指除菌
・マスク着用  
・検温
・アクリル板

なし あり あり

姫 路 南 ２回 ハイブリッド開催 あり スクール形式
（教室形式） あり

・手指除菌
・マスク着用 
・検温
・アクリル板 
・フェイスシールド

あり あり あり

姫 路 西 ４回 ハイブリッド開催 あり 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用 
・アクリル板

あり あり あり ４人掛けから３人掛けとし、アクリル板を設置し、
より一層感染予防を強化した。

姫 路 東 ２回
通常開催、

オンライン開催､
ハイブリッド開催

あり 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌
・マスク着用  
・検温
・アクリル板

あり あり あり

神　　崎 ２回 通常開催 なし スクール形式
（教室形式） あり

・手指除菌
・マスク着用 
・検温

なし あり あり

会場を広い会場へ変更
・ソング（音響のみ）
・食事（お弁当）
・テ－ブルは円卓からスクール型式
・会場の出入口開放・換気・出入口での消毒、検

温、マスク着用・マイク等除菌
・兵庫県下にでました緊急事態宣言を受け、１月28日

以降２月11日までの例会を休会とします。

姫路中央 ２回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温 
・アクリル板

あり あり あり

赤　　穂 ０回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌 
・マスク着用 
・アクリル板

あり なし あり

相　　生 ０回 休会中 なし スクール形式
（教室形式） なし

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温

なし あり 今後
予定あり

短縮例会を続けていたが、近隣地域での感染拡大を
受け１月中の休会を決定。
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※HYOGOロータリーEクラブは、例会がホームページ上で行われる形式のため回答対象外とします。
※未回答２クラブあり。

G

淡

　
　路

西
播
第
一

西
播
第
二

但

　
　馬

クラブ
洲 本
南 淡 路
淡 路 三 原
津 名
あわじ中央
姫 路
姫 路 南
姫 路 西
姫 路 東
神 崎
姫 路 中 央
赤 穂
相 生
龍 野
上 郡 佐 用
豊 岡
生 野
香 住
豊岡円山川
和 田 山

登録率(％)

93.55
55.88
50.00
57.58
86.36
56.63
69.86
64.41
59.09
60.71
80.00
72.73
68.75
60.00

100.00
61.54
63.64

100.00
66.67
95.83

G

神
戸
第
一

神
戸
第
二

東
播
第
一

東
播
第
二

東
播
第
三

クラブ
神 戸
神 戸 東
神 戸 東 灘
神 戸 南
神 戸 六 甲
神 戸 ベ イ
神 戸 西
神 戸 須 磨
神 戸 垂 水
神 戸 西 神
神 戸 中
神戸モーニング
明 石
明 石 東
明 石 北
高 砂
加 古 川
加古川中央
高 砂 青 松
加古川平成
三 木
小 野 加 東
北 条
西 脇
三木みどり

登録率(％)

72.15
43.59
48.39
60.92
60.00
43.75
70.18
64.52
58.33
91.43
74.29
96.43
56.86
82.98
57.50
62.13
53.95
82.14
40.00
68.75
45.10
42.55
51.43
70.45
87.50

G

尼

　
　崎

阪
神
第
一

阪
神
第
二

阪
神
第
三

クラブ
尼 崎
尼 崎 北
尼 崎 東
尼 崎 西
尼 崎 南
尼 崎 中
伊 丹
川 西
伊 丹 有 明
川西猪名川
伊丹昆陽池
西宮イブニング
西 宮
芦 屋
甲 子 園
西 宮 夙 川
芦 屋 川
西宮恵美寿
宝 塚
三 田
篠 山
柏 原
宝塚武庫川
三 田 南
宝 塚 中
HYOGO REC

登録率(％) 地区戦略計画 目標︓75％以上
地区運営方針 数値目標︓70％以上
地区内登録率平均（2,679人）

65.70%

71.88
61.90
84.00

100.00
96.67

100.00
55.81
42.31
31.25
66.67
28.57
73.68
45.61
40.48

100.00
90.63
59.26
66.67
57.14
57.89
78.26
64.44
65.71
62.50
62.96
85.00

My ROTARY登録率（2021年２月現在）

クラブ名 例会
開催数

現在の例会の
開催状況

今後の
オンライン
例会の開催

テーブル
配置

お食事に
ついて 予防対策 ロータリー

ソング斉唱
他クラブからの
メークアップ
受け入れ

休会中の
理事会
開催

感染予防対策等で例会の運営方法が変わった点、
対策方法（参考になりそうなもの）

龍　　野 ０回 休会中 すでに
導入済

スクール形式
（教室形式） なし

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温 
・アクリル板

なし あり あり

豊　　岡 １回 休会中 あり 円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温

なし なし あり １月15日例会より２月12日例会まで休会

生　　野 １回 休会中 なし 円卓、長机等
の対面式 あり ・手指除菌 

・マスク着用 あり あり 今後
予定あり

香　　住 ２回 通常開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり ・手指除菌 

・マスク着用 あり あり なし

豊岡円山川 ３回 短縮開催 なし 円卓、長机等
の対面式 なし

・手指除菌 
・マスク着用 
・検温

なし あり あり ソングなし、会長挨拶、卓話等

和 田 山 ２回 ハイブリッド開催 なし 円卓、長机等
の対面式 あり

・手指除菌 
・マスク着用 
・アクリル板

なし あり 今後
予定あり

・演台にアクリル板設置
・食事は席をなるべく離れて。食事以外はマスク着用｡
・緊急事態宣言発令中は休会
　（１月21日(木)～２月11日(木)まで休会）
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※HYOGOロータリーEクラブは、例会がホームページ上で行われる形式のため回答対象外とします。
※未回答２クラブあり。

G

淡

　
　路

西
播
第
一

西
播
第
二

但

　
　馬

クラブ
洲 本
南 淡 路
淡 路 三 原
津 名
あわじ中央
姫 路
姫 路 南
姫 路 西
姫 路 東
神 崎
姫 路 中 央
赤 穂
相 生
龍 野
上 郡 佐 用
豊 岡
生 野
香 住
豊岡円山川
和 田 山

登録率(％)

93.55
55.88
50.00
57.58
86.36
56.63
69.86
64.41
59.09
60.71
80.00
72.73
68.75
60.00

100.00
61.54
63.64

100.00
66.67
95.83

G

神
戸
第
一

神
戸
第
二

東
播
第
一
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クラブ
神 戸
神 戸 東
神 戸 東 灘
神 戸 南
神 戸 六 甲
神 戸 ベ イ
神 戸 西
神 戸 須 磨
神 戸 垂 水
神 戸 西 神
神 戸 中
神戸モーニング
明 石
明 石 東
明 石 北
高 砂
加 古 川
加古川中央
高 砂 青 松
加古川平成
三 木
小 野 加 東
北 条
西 脇
三木みどり

登録率(％)

72.15
43.59
48.39
60.92
60.00
43.75
70.18
64.52
58.33
91.43
74.29
96.43
56.86
82.98
57.50
62.13
53.95
82.14
40.00
68.75
45.10
42.55
51.43
70.45
87.50
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阪
神
第
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クラブ
尼 崎
尼 崎 北
尼 崎 東
尼 崎 西
尼 崎 南
尼 崎 中
伊 丹
川 西
伊 丹 有 明
川西猪名川
伊丹昆陽池
西宮イブニング
西 宮
芦 屋
甲 子 園
西 宮 夙 川
芦 屋 川
西宮恵美寿
宝 塚
三 田
篠 山
柏 原
宝塚武庫川
三 田 南
宝 塚 中
HYOGO REC

登録率(％) 地区戦略計画 目標︓75％以上
地区運営方針 数値目標︓70％以上
地区内登録率平均（2,679人）

65.70%

71.88
61.90
84.00

100.00
96.67

100.00
55.81
42.31
31.25
66.67
28.57
73.68
45.61
40.48

100.00
90.63
59.26
66.67
57.14
57.89
78.26
64.44
65.71
62.50
62.96
85.00

My ROTARY登録率（2021年２月現在）

皆さんこんにちは。代表幹事に就任して
７か月が過ぎました。本当に時の流れを早
く感じております。
髙瀬ガバナー、来住公式訪問幹事と７-９

月と夏の暑い中を上着を着てネクタイを締
めて39のクラブを訪問。10-12月は、少し
間を空けて28のクラブを公式訪問。３つの
クラブについては訪問かなわずオンライン
での会長・幹事懇談会のみとなりました。
そして12月21日には最終の西脇RCでの会
長・幹事懇談会および例会で、全71クラブ
の公式訪問を終えました。来住公式訪問幹
事には無遅刻で各クラブを訪問、又、私の
都合がつかなかった11のクラブには金田副

代表幹事に訪問をして頂き、先ずは公式訪
問が無事に終わったこと、そして訪問先で
は大変な歓迎を受けたことに感謝申し上げ
ます。
この後３月６日・７日の地区大会に向け

て最終の詰めの作業を行っておりますがRI
理事会は今年度残りの期間全ての会合をリ
モートで実施するように勧告しており全プ
ログラムの修正を行っているところです。
東播第３グループとりわけ西脇RCにおいて
は初めてのことばかりであり、各クラブの
会員の皆様や地区役員の皆様には大変なご
迷惑をおかけしますがご協力頂きますよう
にお願い申し上げます。

代表幹事　齋藤　太紀雄（西脇）

代表幹事のひとりごと（Part.３）

日　　　時 行　　　　事　　　　名 場　　　所

地区大会（大会特別委員会）

地区大会（会長・幹事会＆本会議）

第７回米山記念奨学委員会

2020学年度米山記念奨学生修了式・歓送会

ロータリー財団各奨学金書類選考会

2021年会長エレクト研修セミナー（PETS）

2021年会長エレクト研修セミナー（PETS）交流会

第６回補助金小委員会

第６回青少年交換小委員会

第２回青少年交換派遣候補生オリエンテーション

2021年次期幹事研修セミナー（SETS）

ロータリー財団各奨学金面接選考会

オンラインミーティング

オンラインミーティング、ライブ配信

神戸ポートピアホテル

神戸ポートピアホテル

オンラインミーティング

神戸ポートピアホテル  偕楽の間・
Zoomウェビナー併用

神戸ポートピアホテル  偕楽の間

オンラインミーティング（時間未定）

神戸ポートピアホテル  和楽の間

神戸ポートピアホテル  和楽の間

神戸ポートピアホテル・Zoomウェビナー併用

オンラインミーティング

10:00～10:50

13:00～16:50

13:00～14:30

15:00～17:00

16:00～17:30

10:30～17:30

17:45～

10:30～12:00

13:00～15:00

13:30～17:00

15:00～17:00

6日（土）

7日（日）

13日（土）

14日（日）

20日（土）

21日（日）

3 月 の 地 区 活 動 予 定
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新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順）

和　田　山

信用金庫
1/7入会

飯塚　一哉

西宮イブニング

都市銀行
1/13入会

西村　徳之

加　古　川

歯科
1/12入会

中原　範人

神　　　戸

農業金融
1/14入会

山森　大資

明　　　石

内科
2020/12/2入会

譜久山　剛
歯科技工

2020/12/23入会

水田　喜正

姫　路　東

電気事業
2020/10/26入会

黒岩　克成
一般弁護士
2020/12/7入会

友久　康弘

川西猪名川

薬局
1/6入会

藤本　高弘

姫 路 中 央

貿易業
1/14入会

永井　久晴

神　戸　南

家具販売
2020/11/9入会

奥代　隆志
卸輸出輸入
2020/11/16入会

奥田　一弥

芦　　　屋

不動産鑑定士
1/20入会

桑田 大介

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー ポール・ハリス・フェロー財団メジャードナー

（神戸東灘）
苦瓜　顕一

（神戸六甲）
澤井　靖人

（上郡佐用）
井口　洋子

（神戸六甲）
東　　國隆

（神戸六甲）
関　　通孝

（神戸六甲）
中島　健治

（神戸南）
奥代　隆志

（伊丹）
吉岡　博忠

ポール・ハリス・フェロー
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新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順）

和　田　山

信用金庫
1/7入会

飯塚　一哉

西宮イブニング

都市銀行
1/13入会

西村　徳之

加　古　川

歯科
1/12入会

中原　範人

神　　　戸

農業金融
1/14入会

山森　大資

明　　　石

内科
2020/12/2入会

譜久山　剛
歯科技工

2020/12/23入会

水田　喜正

姫　路　東

電気事業
2020/10/26入会

黒岩　克成
一般弁護士
2020/12/7入会

友久　康弘

川西猪名川

薬局
1/6入会

藤本　高弘

姫 路 中 央

貿易業
1/14入会

永井　久晴

神　戸　南

家具販売
2020/11/9入会

奥代　隆志
卸輸出輸入
2020/11/16入会

奥田　一弥

芦　　　屋

不動産鑑定士
1/20入会

桑田 大介

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー ポール・ハリス・フェロー財団メジャードナー

（神戸東灘）
苦瓜　顕一

（神戸六甲）
澤井　靖人

（上郡佐用）
井口　洋子

（神戸六甲）
東　　國隆

（神戸六甲）
関　　通孝

（神戸六甲）
中島　健治

（神戸南）
奥代　隆志

（伊丹）
吉岡　博忠

ポール・ハリス・フェロー

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

（篠山）
田中　義治

（北条）
安達　　功

（篠山）
今井　泰治

（篠山）
石井　祥平

米山功労者（2回）米山功労者（4回）米山功労者（9回） 米山功労者（1回）

（篠山）
月森　一延

（西宮）
長沼　隆弘

（神戸垂水）
小林　秀一

（北条）
定行　敏弘

（西宮夙川）
赤木　幸子

（北条）
高井　誠貴

米山功労者（1回）

（北条）
高瀬　生代

（北条）
高部　佳幸

（神戸六甲）
伊藤　浄真

（神戸垂水）
八代　　智

米山功労者（1回）

ロータリー財団使途指定寄付への大口寄付

丸尾　研一会員（神戸西神）が
使途指定寄付「水と衛生」に
大口寄付をされました。

ガバナー事務所からのお知らせ

◆RYLA小委員会からのお知らせ

第42回RYLAセミナーはCOVID-19感染拡大防止のため開催中止といたしました。
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事務所
〒650-0046  神戸市中央区港島中町6-10-1 神戸ポートピアホテル本館7階722号室
TEL：078-304-2680　FAX：078-304-2681
E-mail rid2680@abelia.ocn.ne.jp

国際ロータリー第2680地区

　ガバナー  髙 瀬　英 夫

国際ロータリー第2680地区　2021年１月会員数報告
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HYOGO REC
　　小　計
神　　　戸
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神 戸 東 灘
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◆2021年１月末　  女性会員数………… 124人
◆増　　減……………………………………　23人増
◆女性増減……………………………………　  4人増

◆クラブ数……………………………………　 71RC
◆2020年７月１日　クラブ会員数………2,655人
◆2021年１月末　  クラブ会員数………2,678人
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